



# PRESENCE PROTESTANTE EN CORSE

Eglise protestante unie de Corse

Février 2026

## BASTIA

**Presbytère** / 16 route du Cap - 20200 Pietranera  
**Culte** / Tous les dimanches. 10h30 Maison paroissiale - Pietranera

## AJACCIO

**Lieu de culte** / Chapelle Sainte-Lucie  
79 Cours Napoléon.  
**Culte** / Tous les dimanches à 10h30.

**PASTEUR** / Marie-Odile Wilson  
16 route du Cap – 20200 Pietranera  
04 95 31 14 75 / 06 72 43 65 12  
eglise-reformee-de-corse@orange.fr  
marie.odile.wilson@gmail.com

## CONSEIL PRESBYTERAL

**Présidente :**  
Emmeline Cook Faggianelli 06 49 82 20 43

**Vice-Présidentes :**  
2A Mireille Matteaccioli 06 03 61 87 17  
2B Martine Segnini 06 43 34 36 86

**Trésorière :**  
Nadège Piantoni 07 83 32 02 19

**Secrétaire :**  
Corinne Giuliani 06 82 46 66 18  
<https://corse.epudf.org>  
[www.facebook.com/epucors](http://www.facebook.com/epucors)

## DANS CE MOIS

Week-end caté  
du 14 au 16 février  
RCF CORSICA

1<sup>ère</sup> diffusion Parole Protestante :  
dimanche matin 9h40 à 10h30  
Rediffusion : jeudi 19h30  
Ajaccio : 97.6 Bonifacio : 89.2  
Porto Vecchio : 97.8  
En direct sur le site de RCF :  
[www.rcf.fr/radio/RCF20](http://www.rcf.fr/radio/RCF20)  
pages facebook et tweeter

## SALVE REGINA

Lundi 11 heures et rediffusion  
vendredi à 23 heures et samedi à  
3 heures du matin  
Bastia : 97.9 – Calvi : 93.6  
Corte : 100.4 Ghisonaccia :  
101.1  
La Porta : 94.6  
[www.radiosalveregina.com](http://www.radiosalveregina.com)

## ÉDITO

Le mois de février est, dans notre calendrier liturgique, partagé en « temps ordinaire » et début de carême. De quoi s'interroger sur cette notion de « temps ordinaire », qui signifie bien sûr d'abord une période non marquée par la proximité d'une fête liturgique. Pourtant, faut-il vraiment laisser Noël derrière nous sans plus en faire cas ? Du genre : ça y est, il est né, passons à autre chose, autre chose de plus « ordinaire » donc ? Christ n'a-t-il donc « pris chair » dans nos vies qu'à temps partiel ?

Certes cela met en valeur ces temps forts de notre année que sont Noël, Pâques et Pentecôte, avec leurs semaines respectives de préparation que sont l'Avent et le Carême. Mais est-ce que, pour autant les semaines entre deux sont destinées à être des « semaines sans » ?

Et si au contraire, ces périodes nous invitaient à faire de la place à la rencontre du Christ au cœur – même de l'ordinaire de nos vies ?

Oui, il est certainement bon d'avoir dans l'année des temps d'attente fébrile (si tant est qu'elle le soit vraiment !), où nous orientons plus fortement notre regard vers le Christ. Mais quand même ! Comment pouvons-nous lui faire une place plus régulière, plus discrète peut-être, mais aussi plus profonde, dans la banalité, la routine de nos vies ? N'est-ce pas justement parce qu'il est présent au quotidien dans nos existences que nous pouvons, d'autant mieux, mettre en exergue ces moments particuliers où nous sommes interpellés par ces temps forts de sa vie terrestre ?

Laissons-nous donc inviter à toutes sortes de rencontres avec le Christ : festives, ou plus banales, joyeuses, ou nous interrogeant sur le tragique, marquées et publiques, ou discrètes et personnelles.

Nos vies d'Église nous offrent toutes ces opportunités, en plus de celles que nous nous donnons à nous-mêmes. Des temps de formations nous sont offerts des petits au plus âgés (aux jeunes de tous âges pourrions-nous dire !). Des temps de célébrations, des temps de partage, des temps de participation aux actions de notre Église, de notre Entraide. Mettons donc à profit ce temps ordinaire pour faire de rencontre avec le Christ l'ordinaire de nos vies !

## **Mot de la trésorière :**

**« Que chacun donne comme il l'a résolu en son cœur, sans tristesse ni contrainte, car Dieu aime celui qui donne avec joie. » (2 Corinthiens 9:7).** L'activité financière de la paroisse entre dans sa phase de préparation à la clôture des comptes de 2025. Cela entend de vérifier le travail effectué, d'apprécier la situation et d'envisager le financement des projets à venir. Il est certes trop tôt pour dresser un bilan. Néanmoins, une tendance sans tristesse, ni contrainte et plutôt joyeuse se dessine. Concernant, les appels aux dons pour le projet immobilier, des paroissiens, amis de la paroisse et âmes touchées par nos ambitions manifestent régulièrement leur soutien par une offrande résolue en leur cœur. A propos de la vie courante de la paroisse, les prévisions de dons espérés sont dépassées. Votre participation à toutes et tous, sous quelle forme que ce soit, rend possible une vie d'Eglise riche en projets et soulève l'espérance en de futurs moments de partage, d'échange et de joie.

Amitiés fraternelles,

## **Parcours Alpha :**

Le 14 janvier s'est ouvert le second Parcours Alpha œcuménique Ajaccien sous la houlette de Lyvia et Anne-Marie, et malgré un démarrage retardé par un léger contretemps et un après-midi quelque peu stressant par la crainte d'un oubli de dernière minute ( qui n'a pas manqué de se produire mais qui fut rattrapé de justesse !!!), notre premier dîner s'est bien déroulé. Nous étions 33 mais certainement une petite dizaine de plus à attendre la semaine prochaine.

Jusqu'à la dernière minute il a fallu se concerter, pour être certain que l'organisation de la soirée était bien calée. Danièle et Pierre Dupont, les organisateurs régionaux étaient venus en renfort pour les explications et conseils de fin de soirée.

Les groupes seront créés dans un deuxième temps, ils perdureront toute la durée du parcours. On a bien ressenti les affinités entre invités et une belle cohésion de groupe malgré nos petites différences.

Nous vous remercions tous pour vos prières de soutien à la démarche. Ce fut un baptême du feu mais au combien riche en belles rencontres et retrouvailles. Lyvia

## Eglise verte, l'expo :



Semaine de prière pour l'Unité des Chrétiens : Exposition PAR AMOUR DE LA TERRE : slogans et gestes pour la Terre. Cette année, la semaine de l'Union des Chrétiens s'est mise au vert. Les cérémonies œcuméniques ont été accompagnées d'un volet écologique : l'exposition, composée de 17 panneaux de tableaux réalisés en patchwork

et broderies par des femmes quaker, a été présentée avant les cultes. L'objectif : éveiller à la beauté de la nature tout en sensibilisant aux dangers qui la menacent. Lors des ateliers de méditation guidée, des slogans et des gestes concrets ont été proposés pour agir soi-même ou collectivement : « RÉSISTER AU PESSIMISME ET A LA SENSATION D'IMPUISANCE ! » « VIVE LES SALADES LIBRES et HEUREUSES ! » (éviter des salades sous plastique, acheter au marché) « SAVOIR RETROUVER LA BEAUTÉ DU MONDE » (Émerveillement en lien avec tout le vivant autour de nous) « PRENDRE SOIN DE LA TERRE ET DE LA MER » (compostage , nourrir les vers de terre, nettoyer les plages, refuser le trop de plastique). ETC. Au final un culte reliait le vécu à l'avenir de la Terre et promouvait une action renforcée au sein de l'Église, renforçant les liens entre tous les êtres vivants et la joie des rencontres. Puis l'idée géniale d'une collection locale de tableaux tissés et brodés a germé. A SUIVRE !!! PAR AMOUR DE LA TERRE !

Sigrid Ambassadrice EGLISE VERTE





**Appel pour stockage :** vous ne pouvez manquer de le savoir, les travaux pour la réhabilitation de notre maison paroissiale sont prévus pour démarrer après l'été prochain (dans le meilleur des cas). Se posera alors la question de vider totalement les lieux ... et de stocker le tout pendant toute la durée des travaux. A vue de nez, nous pensons à un volume de 80 m<sup>3</sup>. Les containers de stockage ne sont pas très grands et sans doute faudrait-il compter quelque chose comme 6 à 700 euros par mois. Nous cherchons donc une possibilité de stockage à moindre coût, voire gratuit (ça ce serait formidable !). Par ailleurs nous cherchons aussi où loger notre pasteure et son mari, au plus près de Bastia. Des solutions existent sur ce point, mais un peu loin. (Toutefois ils ne seront pas à la rue !)

### **Entraide : expo crèches**

Ce sont 28 crèches (dont 13 nouvelles) allant de la très grande provençale de Marie Odile à la minuscule dessinée sur un petit galet par Évelyne Demouveaux, en passant par des crèches de divers pays, mais aussi des surprenantes, en bouchons de liège, en cacahuètes, en tissu en forme de citrouille, qui ont été exposées. Toutes ces représentations si différentes de la nativité nous montrent les divers visages du Christ et cela dès sa naissance. Cela nous rappelle que nous ne pouvons avoir une vision unique du Christ.

Durant ces 18 jours d'ouverture nous avons eu environ 200 visiteurs. Quelques anecdotes, un enfant ne comprend pas pourquoi "le petit Jésus" peut avoir tant de visages. D'autres ne connaissent pas la "crèche provençale", il y a aussi beaucoup de visiteurs qui sont ravis de découvrir cette diversité.

De belles rencontres et une envie de recommencer l'an prochain avec de

nouvelles crèches.

Vous pouvez encore visiter cette expo en vidéo sur :

<https://corse.epudf.org/actualites/culture/exposition-de-creches-2025/#a8eb32d8f5>

## Du côté de l'entraide :

Quelques chiffres de 2025 :

55 cotisants

3 500 € de dons nominatifs

Nos foires aux livres ont rapporté 2 350 € et les travaux du cœur à l'ouvrage 730 €

3 400 € d'aide financière ont été attribués

Pensez à renouveler ou à prendre votre adhésion pour 2026 (bulletin ci-joint)

Nous aurons un Conseil d'Administration le dimanche 1er février à 14h00 cette encontro est ouverte à tous.

Pour la prochaine foire aux livres nous envisageons de l'organiser du lundi 2 au samedi 7 mars. Durant cette foire aux livres nous exposerons "l'expoésie" (12 panneaux) que nous avions présentée en décembre 2022,

Nous devons aussi penser à mettre plus en valeur, dans nos foires aux livres, le travail effectué par nos amies du Cœur à l'ouvrage

- Fête de la musique le 21 juin qui tombe un dimanche cette année. Quel format ? Avec qui ? Toutes les idées sont bonnes.

Journées européennes du Patrimoine samedi 19 et dimanche 20 septembre 2026 quelle exposition proposer ? Nous avons quelques pistes, mais n'hésitez pas à nous donner des idées.

Bien sûr n'hésitez pas à faire des propositions pour permettre à notre Entraide de continuer à être un point de rencontre et de convivialité en 2026.

**CP 7 février :** le conseil presbytéral se réunira le 7 février à Poggio di Venaco, pour faire le point de l'avancée des dossiers, projets, moments de vie de l'Eglise,.... N'hésitez pas à faire remonter vos questions ou remarques.

**Week-end caté :** notre prochain week-end caté aura lieu du 14 au 16 février à Ajaccio. Ce sera l'occasion pour nos jeunes de préparer ensemble le baptême prochain de Lisandru et Alix.

### **Un petit mot de la Présidente**

La semaine du 17 au 24 janvier était la semaine de prière pour l'unité des chrétiens. J'ai pu participer le 17 à la journée organisée à Ajaccio autour de l'expo « Pour l'Amour de la Terre » (article de Sigrid) Cette expo est magnifique et la célébration était belle mais j'ai regretté qu'à Ajaccio nous n'ayons eu quasi aucune présence catholique.

En fin de semaine, j'ai participé à la retraite des présidents de CP organisée par la région à l'Abbaye Ste Lioba au nord de Marseille. Cette retraite a lieu une fois par an. C'est un moment de ressourcement dans un lieu propice au calme, à la prière, à une pause. Nous profitons de ces deux jours pour partager nos joies et nos préoccupations au sein de nos différentes paroisses. Nous partageons des projets à venir, des évènements récents qui peuvent inspirer d'autres paroisses. C'est aussi l'occasion de discuter de sujets plus larges, régionaux ou nationaux et de se mettre à jour sur l'actualité de notre Eglise au niveau régional et national. Mais nous avons pris le temps de partager les temps de prières avec les sœurs et les frères de Ste Lioba (Vêpres et Laudes) Pour clôturer la retraite, notre président, dans le cadre de la semaine de l'unité, a demandé aux sœurs et aux frères si nous pouvions avoir une célébration avec eux. J'ai été très touchée par leur réponse. Ils nous ont proposé d'avoir notre culte dans leur chapelle avec leur présence et ont demandé que nous célébrions la Cène comme à l'accoutumé. Toutes les sœurs et frères ont pris la Cène avec nous. Ce fut un très beau moment de communion fraternelle pour clôturer cette semaine de l'unité.

L'Eglise Protestante Unie de Corse ne peut vivre sans vos dons. Ne l'oubliez pas ! Chèques à adresser au presbytère 16 Rte du Cap Pietranera 20200 San Martino di Lota

**RIB : Banque Postale 20041 01000 compte n° 0043017V021 13**

**IBAN : FR15 2004 1010 0000 4301 7V02 113**

**ASS CULT EGLISE PROTESTANTE UNIE CORSE**

## BULLETIN D'ADHÉSION ET/OU DON

Association Culturelle d'Entraide de la Paroisse de l'Église Protestante Unie de Corse  
ACEPEPLUC

Associu Culturale d'Aiutu di a Parrochja di a Chjesgia Prutestante Unita di Corsica  
Association dite : Entraide Protestante de Corse  
N° : W2B2003074

# EXERCICE 2026

Je soussigné :

NOM.....

Prénom.....

Adresse.....

Code postal.....VILLE.....

Adresse Mail ..... @ .....

Désire

1

## Adhérer à l'Association

#### Faire un don à l'Association d'un

(Cotisation annuelle 10 euros)

montant de .

Euros

**Montant versé par :**

Chèque libellé à l'ordre de ACEPEPUC

## Espèces

## Virement

## Date et Signature

**Vous pouvez retourner ce bulletin avec votre règlement à l'adresse suivante :**

ACEPEPUC 16 Rte du Cap 20200 San Martino Di Lota

### **Pour nous contacter :**

Mail : entraideprotestante.corse@gmail.com

Facebook : <https://www.facebook.com/acepepuc/>

Tel : 07 84 86 77 40

**Informations sur le site :** <https://corse.epudf.org/entraide/>